

Horrible spectacle

Le Parquet après avoir entendu les explications de M. l'ingénieur principal, est resté toute l'après-midi sur les lieux du sinistre où il parcourait en compagnie de M. le capitaine de gendarmerie Vincenzini de Wagnier.

A ce moment, 13 cadavres seulement avaient été retrouvés, et celui d'Edouard, le malheureux Olise et Charles Lemaire, ont été tous aussi admirables. D'autres encore, dont nous n'avons pu savoir les noms, ont été moins méritants.

Horrible spectacle

Le Parquet après avoir entendu les explications de M. l'ingénieur principal, est resté toute l'après-midi sur les lieux du sinistre où il parcourait en compagnie de M. le capitaine de gendarmerie Vincenzini de Wagnier.

A ce moment, 13 cadavres seulement avaient été retrouvés, et celui d'Edouard, le malheureux Olise et Charles Lemaire, ont été tous aussi admirables. D'autres encore, dont nous n'avons pu savoir les noms, ont été moins méritants.

L'émotion

Comme on peut l'imaginer, l'émotion produite par cette terrible catastrophe a été énorme, peut-être plus dans les villages environnants qu'à Aniche même, car la plupart des morts et des blessés appartiennent aux communes d'Abbecon, de Somain, de Fenain et au hameau de la Renaissance.

A la première nouvelle qui s'est répandue de la catastrophe, on s'est précipité dans les communes, les autres des environs mineurs qui travaillaient à la fosse Fenelon, des femmes, des enfants à peine vêtus, pieds nus, venant demander des nouvelles de leurs.

La reconnaissance des cadavres, la réception des blessés dans les familles n'a pas été, comme on le pense, sans scènes de larmes et de douleur. Mais, dans ces heures de deuil, l'émotion du premier moment avait été trop vive pour pouvoir durer. Bientôt la résignation fataliste des mineurs prenait le dessus; une réaction fébrile s'opérait, et on assure qu'une heure après l'accident, quelques mineurs, échappés comme par miracle, jetaient aux cartes dans un cabaret, sans avoir d'ailleurs rassuré leurs familles qui devaient être dans les trains. Il y a eu un phénomène curieux de détente après une crise trop violente, qui vaut d'être notée.

L'enquête officielle

A la première nouvelle de l'accident d'Aniche, M. Pierre Hanlin, ministre des travaux publics, envoyait sur les lieux le sous-chef de son cabinet pour distribuer des secours et recueillir des renseignements sur les responsabilités engagées.

L'arrivée du Parquet

Les causes de la catastrophe

Le Parquet s'est rendu, dans la matinée, sur les lieux du sinistre. Il le premier jour, M. le procureur général, M. le juge d'instruction Botin, ont ouvert une enquête.

M. Allard, sous-juré de Douai, les accompagnait et dans l'après-midi, M. Bourgeois, procureur général est venu également à Aniche.

Des premiers renseignements recueillis par le Parquet, il semble résulter que la cause probable du sinistre n'est pas la chute de la dynamite, mais qu'elle est due à un défaut de construction de la fosse. M. le juge d'instruction Botin, qui est parti de Douai, sous-juré de Douai, les accompagnait et dans l'après-midi, M. Bourgeois, procureur général est venu également à Aniche.

Derniers renseignements

Les funérailles des victimes auront lieu solennellement dans les communes où elles habitaient. On assure que les corps d'Abbecon seront enterrés à Aniche.

Il faut remonter à 1875 pour retrouver une catastrophe à peu près semblable, aux mines d'Aniche. A cette époque, à la suite d'un coup de grisou, on a eu à déplorer la mort de 11 ouvriers mineurs, à la fosse Notre-Dame, entre Sin et Waziers.

L'émotion à Lens

On nous écrit de Lens: La nouvelle de la catastrophe d'Aniche a été connue à Lens dans l'après-midi, où elle a produit la plus vive émotion. Des télégrammes de condoléances ont été envoyés au maire d'Aniche par le maire de Lens et par M. Richard, président de la Fédération ouvrière, au nom de cette société.

Le conseil des ministres

Paris, 23 novembre. — Les ministres se sont réunis, ce matin, à l'Élysée, sous la présidence de M. Loubet.

Il se sont entretenus des diverses questions à l'ordre du jour de l'après-midi.

Le ministre des Affaires étrangères et le ministre de la Marine ont soumis, à la signature du président de la République, deux projets de loi, tendant, l'un à ajouter à l'occasion des événements de Chine, quinze croix au contingent accordé par la loi du 10 juillet 1900; l'autre à la création d'une médaille commémorative de l'expédition de Chine.

LA GUERRE DE CHINE

LA RECHERCHE DU PRINCE TUAN

Londres, 23 novembre. — On mande de Shanghai au «Standard»: «Suivant des informations de source chinoise, 500 gardes du corps sont partis à cheval de Si-Gan-Fou, pour Ning-Hsia, en vue d'arrêter le prince Tuan.»

LA GUERRE DANS LE SUD DE L'AFRIQUE

Les câbles étant occupés par les Anglais, il faut se contenter de télégrammes officiels, plus ou moins censurés, que lord Roberts envoie presque journellement au War Office. Le généralissime annonce que le général Buller, en marche sur le Betsfontein, dans l'ouest de l'Orange, a rencontré Delarey avec un corps de huit cents à mille hommes et trois canons. Les Boers ont été dispersés et ont eu trois tués. Dans la même dépêche, le commandant en chef rapporte que Brakpan, localité située au nord-est de Vrijburg, du côté de la frontière ouest du Transvaal, a été attaqué le 24 par les Boers qui ont été repoussés.

PÉTITION DU PRÉSIDENT KRUGER

Le correspondant du «Daily Chronicle» à Vienne prétend savoir de bonne source, que M. Kruger a adressé à toutes les puissances une pétition dans laquelle il demande l'arbitrage sur les bases de la convention de La Haye. Deux puissances se seraient déclarées en faveur de l'arbitrage; toutes les autres, après un échange d'idées, auraient rejeté la pétition. (Sous réserve.)

LES TROUPES FRANÇAISES

Pekin, 23 novembre. — Les troupes françaises continuent l'évacuation du Petchili. Le 21 courant, une partie colonne, forte d'un bataillon, composée en majeure partie de soldats d'infanterie de marine et d'une section d'artillerie, a attaqué le village boxer de Boi Kieï Thon au sud-ouest de Pao-Ting-Fou. Le village, fortement retranché, résista quelque temps, mais les Boers l'abandonnèrent. Les pertes ennemies sont considérables. Du côté des Français il y a une dizaine de blessés, dont trois grièvement.

UN NAUFRAGE

New-York, 23 novembre. — S'échouant une dépêche de Manille, un croiseur anglais, le «Ojossun», surpris par un typhon, le 16 courant, en vue de Guahan, a coulé. Cinq hommes de l'équipage ont péri.

LA SEANCE SOLENNELLE DE RETRETE DE L'INSTITUT CATHOLIQUE DE PARIS

Paris, 23 novembre. — Aujourd'hui à trois heures a eu lieu à l'Institut catholique de Paris, 74, rue de Vaugirard, la séance solennelle de retraite, présidée par le cardinal

SAVON PARIS-MÉNAGE

pour le linge

Paris-Ménage parfume, Paris-Ménage nettoie, Paris-Ménage purifie plus que tout autre savon.

Fabrication journalière: 100.000 pains.

Chronique Locale

ROUBAIX

De numéro comprenant six pages ne doit être vendu que OING centimes

TRIBUNAL DE COMMERCE DE ROUBAIX

Election du dimanche 22 novembre 1900, de dix heures du matin à quatre heures du soir, à l'Hôtel de Ville de Roubaix et à l'Hôtel de la Lanoy.

CANDIDATS:

MM. PROUVOST, Albert
WATINE, Paul
DUBLY, Henri
HUET, Charles

Juges suppléants pour deux ans:

MM. MEILLASSOUX, Gabriel
WICART, Victor
DAZIN, Alfred
MATHON, Eugène

Juge suppléant pour un an:

M. CAVROIS, Jean.

LE XXV ANIVERSAIRE DU CERCLE MILLITAIRE

— Le Cercle militaire de Roubaix fêtera le 25^e anniversaire de sa fondation, le dimanche 3 février 1901, avec beaucoup d'éclat.

Voici les grandes lignes du programme qui a été arrêté:

1. Messe à l'intention des membres décédés; 2. Réception au Cercle militaire après la messe, des délégations des sociétés militaires et patriotiques de Roubaix; 3. Dans l'après-midi, une fête au profit des œuvres militaires; 4. Banquet et soirée intime.

A PROPOS DU MARCHÉ A TERME

— Deux membres de la commission parlementaire des marchés à terme, MM. Meyer, président et Honoré Leguay, rapporteur, sont arrivés mercredi soir à Roubaix, venant du Havre, pour continuer leur enquête sur le marché à terme des laines peignées.

LE RAPPORT DU MAIRE POUR L'ANNEE 1899

— Le rapport du maire sur l'administration et la situation des affaires de la ville de Roubaix pendant l'année 1899 vient de paraître. Il contient des renseignements intéressants dont nous tirons profit pour nos lecteurs.

LA SOCIÉTÉ DU TIR NATIONAL DE ROUBAIX

— Cette société a tenu dimanche dernier en assemblée générale pour l'examen de la situation financière et la réélection du comité soumis annuellement à cette formalité. Ont été élus pour l'exercice 1900-1901: Président, M. Alphonse Galyde; vice-président, M. Florimond Provoyeur; secrétaire-trésorier, M. Arthur Duvaux; secrétaire-adjoint, M. Auguste Cateau.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— L'un des ouvriers de MM. Louis Derville et fils, entrepreneurs, s'est fait des contusions à la jambe gauche en tombant. Le blessé, Achille Laine, âgé de 40 ans, demeurant rue Jean-Bart, a été l'objet des soins de M. le docteur Derville qui lui a prescrit huit jours de repos.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— Dans la teinturerie-apprêt de M. Emile Roussel, l'un des dégraisseurs, Jean Cappen, âgé de 41 ans, demeurant rue de l'Épierre, à Wattrelos, s'est coupé au petit doigt de la main gauche en nettoyant un lambe de coton. Dix jours de repos lui ont été prescrits par M. le docteur Lepers.

SOCIÉTÉ DES BRONZES DE PARIS

— Membre fondateur, seul correspondant pour Roubaix et Tourcoing, DENIS GRAY, Grande-Place, TOURCOING, a été élu président de la Société.

ARTICLES DE CHAUFFAGE AU RABAIX

77401
GOUTEZ le délicieux Champagne BRILLAT-SAVARIN. — En vente chez M. Edouard Bernard Vannouehuyse, 12, rue du Collège, à Roubaix. — Quantités supérieures à partir de 300 bouteilles, rendu à domicile sans frais, au comptant sans escompte.

COMMUNICATIONS

A LA ROUBAISIENNE. — Aujourd'hui jeudi 23 courant à 9 heures précises du soir, réunion générale chez M. Bruno Dejonckhe. Présence indispensable.

MAISON DU TAPIS

2 et 4, rue de la Gare, Roubaix

Nouveautés en Linoleum fort, système Walton, largeur 2 mètres, 6 fr. 95 le mètre courant.

FABRIQUE DE MEUBLES EN BAMBOU, ROUBAIX

Grand choix d'ARTICLES pour CADEAUX

E. ROBACHE, 12, Rue de Nouveaux, ROUBAIX

MAISON DU TAPIS

2 et 4, rue de la Gare, Roubaix

Nouveautés en Linoleum fort, système Walton, largeur 2 mètres, 6 fr. 95 le mètre courant.

WATRELOS

Le Conseil d'Etat a rejeté la requête de M. Leclercq-Mullies contre deux arrêtés en date du 15 novembre 1898, par lesquels le Conseil de préfecture du département du Nord a rejeté sa demande en réduction des contributions foncières des portes et fenêtres et des patentes auxquelles il a été imposé pour l'année 1898 sur le rôle de la commune de Watrelos.

UNE TRAGÉDIE TENTATIVE DE SUICIDE

Depuis quelques semaines, un habitant de la rue du Beck, César Vandenberghe, âgé de 45 ans, demeurant avec sa femme et ses enfants, dans une maison de la commune de Wattrelos, se sentait de plus en plus malade. Il se trouvait à charge à lui-même et les crises d'épilepsie auxquelles il est sujet étaient la cause de son renvoi de toutes les fabriques aussi bien que de l'administration des postes. Il se sentait de plus en plus malade. Il se trouvait à charge à lui-même et les crises d'épilepsie auxquelles il est sujet étaient la cause de son renvoi de toutes les fabriques aussi bien que de l'administration des postes. Il se sentait de plus en plus malade. Il se trouvait à charge à lui-même et les crises d'épilepsie auxquelles il est sujet étaient la cause de son renvoi de toutes les fabriques aussi bien que de l'administration des postes.

LA GUERRE DE CHINE

LA RECHERCHE DU PRINCE TUAN

Londres, 23 novembre. — On mande de Shanghai au «Standard»: «Suivant des informations de source chinoise, 500 gardes du corps sont partis à cheval de Si-Gan-Fou, pour Ning-Hsia, en vue d'arrêter le prince Tuan.»

LA GUERRE DANS LE SUD DE L'AFRIQUE

Les câbles étant occupés par les Anglais, il faut se contenter de télégrammes officiels, plus ou moins censurés, que lord Roberts envoie presque journellement au War Office. Le généralissime annonce que le général Buller, en marche sur le Betsfontein, dans l'ouest de l'Orange, a rencontré Delarey avec un corps de huit cents à mille hommes et trois canons. Les Boers ont été dispersés et ont eu trois tués. Dans la même dépêche, le commandant en chef rapporte que Brakpan, localité située au nord-est de Vrijburg, du côté de la frontière ouest du Transvaal, a été attaqué le 24 par les Boers qui ont été repoussés.

PÉTITION DU PRÉSIDENT KRUGER

Le correspondant du «Daily Chronicle» à Vienne prétend savoir de bonne source, que M. Kruger a adressé à toutes les puissances une pétition dans laquelle il demande l'arbitrage sur les bases de la convention de La Haye. Deux puissances se seraient déclarées en faveur de l'arbitrage; toutes les autres, après un échange d'idées, auraient rejeté la pétition. (Sous réserve.)

LES TROUPES FRANÇAISES

Pekin, 23 novembre. — Les troupes françaises continuent l'évacuation du Petchili. Le 21 courant, une partie colonne, forte d'un bataillon, composée en majeure partie de soldats d'infanterie de marine et d'une section d'artillerie, a attaqué le village boxer de Boi Kieï Thon au sud-ouest de Pao-Ting-Fou. Le village, fortement retranché, résista quelque temps, mais les Boers l'abandonnèrent. Les pertes ennemies sont considérables. Du côté des Français il y a une dizaine de blessés, dont trois grièvement.

UN NAUFRAGE

New-York, 23 novembre. — S'échouant une dépêche de Manille, un croiseur anglais, le «Ojossun», surpris par un typhon, le 16 courant, en vue de Guahan, a coulé. Cinq hommes de l'équipage ont péri.

LA SEANCE SOLENNELLE DE RETRETE DE L'INSTITUT CATHOLIQUE DE PARIS

Paris, 23 novembre. — Aujourd'hui à trois heures a eu lieu à l'Institut catholique de Paris, 74, rue de Vaugirard, la séance solennelle de retraite, présidée par le cardinal

LA GUERRE DE CHINE

LA RECHERCHE DU PRINCE TUAN

Londres, 23 novembre. — On mande de Shanghai au «Standard»: «Suivant des informations de source chinoise, 500 gardes du corps sont partis à cheval de Si-Gan-Fou, pour Ning-Hsia, en vue d'arrêter le prince Tuan.»

LA GUERRE DANS LE SUD DE L'AFRIQUE

Les câbles étant occupés par les Anglais, il faut se contenter de télégrammes officiels, plus ou moins censurés, que lord Roberts envoie presque journellement au War Office. Le généralissime annonce que le général Buller, en marche sur le Betsfontein, dans l'ouest de l'Orange, a rencontré Delarey avec un corps de huit cents à mille hommes et trois canons. Les Boers ont été dispersés et ont eu trois tués. Dans la même dépêche, le commandant en chef rapporte que Brakpan, localité située au nord-est de Vrijburg, du côté de la frontière ouest du Transvaal, a été attaqué le 24 par les Boers qui ont été repoussés.

PÉTITION DU PRÉSIDENT KRUGER

Le correspondant du «Daily Chronicle» à Vienne prétend savoir de bonne source, que M. Kruger a adressé à toutes les puissances une pétition dans laquelle il demande l'arbitrage sur les bases de la convention de La Haye. Deux puissances se seraient déclarées en faveur de l'arbitrage; toutes les autres, après un échange d'idées, auraient rejeté la pétition. (Sous réserve.)

LES TROUPES FRANÇAISES

Pekin, 23 novembre. — Les troupes françaises continuent l'évacuation du Petchili. Le 21 courant, une partie colonne, forte d'un bataillon, composée en majeure partie de soldats d'infanterie de marine et d'une section d'artillerie, a attaqué le village boxer de Boi Kieï Thon au sud-ouest de Pao-Ting-Fou. Le village, fortement retranché, résista quelque temps, mais les Boers l'abandonnèrent. Les pertes ennemies sont considérables. Du côté des Français il y a une dizaine de blessés, dont trois grièvement.

UN NAUFRAGE

New-York, 23 novembre. — S'échouant une dépêche de Manille, un croiseur anglais, le «Ojossun», surpris par un typhon, le 16 courant, en vue de Guahan, a coulé. Cinq hommes de l'équipage ont péri.

SAVON PARIS-MÉNAGE

pour le linge

Paris-Ménage parfume, Paris-Ménage nettoie, Paris-Ménage purifie plus que tout autre savon.

Fabrication journalière: 100.000 pains.

Chronique Locale

ROUBAIX

De numéro comprenant six pages ne doit être vendu que OING centimes

TRIBUNAL DE COMMERCE DE ROUBAIX

Election du dimanche 22 novembre 1900, de dix heures du matin à quatre heures du soir, à l'Hôtel de Ville de Roubaix et à l'Hôtel de la Lanoy.

CANDIDATS:

MM. PROUVOST, Albert
WATINE, Paul
DUBLY, Henri
HUET, Charles

Juges suppléants pour deux ans:

MM. MEILLASSOUX, Gabriel
WICART, Victor
DAZIN, Alfred
MATHON, Eugène

Juge suppléant pour un an:

M. CAVROIS, Jean.

LE XXV ANIVERSAIRE DU CERCLE MILLITAIRE

— Le Cercle militaire de Roubaix fêtera le 25^e anniversaire de sa fondation, le dimanche 3 février 1901, avec beaucoup d'éclat.

Voici les grandes lignes du programme qui a été arrêté:

1. Messe à l'intention des membres décédés; 2. Réception au Cercle militaire après la messe, des délégations des sociétés militaires et patriotiques de Roubaix; 3. Dans l'après-midi, une fête au profit des œuvres militaires; 4. Banquet et soirée intime.

A PROPOS DU MARCHÉ A TERME

— Deux membres de la commission parlementaire des marchés à terme, MM. Meyer, président et Honoré Leguay, rapporteur, sont arrivés mercredi soir à Roubaix, venant du Havre, pour continuer leur enquête sur le marché à terme des laines peignées.

LE RAPPORT DU MAIRE POUR L'ANNEE 1899

— Le rapport du maire sur l'administration et la situation des affaires de la ville de Roubaix pendant l'année 1899 vient de paraître. Il contient des renseignements intéressants dont nous tirons profit pour nos lecteurs.

LA SOCIÉTÉ DU TIR NATIONAL DE ROUBAIX

— Cette société a tenu dimanche dernier en assemblée générale pour l'examen de la situation financière et la réélection du comité soumis annuellement à cette formalité. Ont été élus pour l'exercice 1900-1901: Président, M. Alphonse Galyde; vice-président, M. Florimond Provoyeur; secrétaire-trésorier, M. Arthur Duvaux; secrétaire-adjoint, M. Auguste Cateau.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— L'un des ouvriers de MM. Louis Derville et fils, entrepreneurs, s'est fait des contusions à la jambe gauche en tombant. Le blessé, Achille Laine, âgé de 40 ans, demeurant rue Jean-Bart, a été l'objet des soins de M. le docteur Derville qui lui a prescrit huit jours de repos.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— Dans la teinturerie-apprêt de M. Emile Roussel, l'un des dégraisseurs, Jean Cappen, âgé de 41 ans, demeurant rue de l'Épierre, à Wattrelos, s'est coupé au petit doigt de la main gauche en nettoyant un lambe de coton. Dix jours de repos lui ont été prescrits par M. le docteur Lepers.

SOCIÉTÉ DES BRONZES DE PARIS

— Membre fondateur, seul correspondant pour Roubaix et Tourcoing, DENIS GRAY, Grande-Place, TOURCOING, a été élu président de la Société.

ARTICLES DE CHAUFFAGE AU RABAIX

77401
GOUTEZ le délicieux Champagne BRILLAT-SAVARIN. — En vente chez M. Edouard Bernard Vannouehuyse, 12, rue du Collège, à Roubaix. — Quantités supérieures à partir de 300 bouteilles, rendu à domicile sans frais, au comptant sans escompte.

COMMUNICATIONS

A LA ROUBAISIENNE. — Aujourd'hui jeudi 23 courant à 9 heures précises du soir, réunion générale chez M. Bruno Dejonckhe. Présence indispensable.

MAISON DU TAPIS

2 et 4, rue de la Gare, Roubaix

Nouveautés en Linoleum fort, système Walton, largeur 2 mètres, 6 fr. 95 le mètre courant.

FABRIQUE DE MEUBLES EN BAMBOU, ROUBAIX

Grand choix d'ARTICLES pour CADEAUX

E. ROBACHE, 12, Rue de Nouveaux, ROUBAIX

MAISON DU TAPIS

2 et 4, rue de la Gare, Roubaix

Nouveautés en Linoleum fort, système Walton, largeur 2 mètres, 6 fr. 95 le mètre courant.

WATRELOS

Le Conseil d'Etat a rejeté la requête de M. Leclercq-Mullies contre deux arrêtés en date du 15 novembre 1898, par lesquels le Conseil de préfecture du département du Nord a rejeté sa demande en réduction des contributions foncières des portes et fenêtres et des patentes auxquelles il a été imposé pour l'année 1898 sur le rôle de la commune de Wattrelos.

UNE TRAGÉDIE TENTATIVE DE SUICIDE

Depuis quelques semaines, un habitant de la rue du Beck, César Vandenberghe, âgé de 45 ans, demeurant avec sa femme et ses enfants, dans une maison de la commune de Wattrelos, se sentait de plus en plus malade. Il se trouvait à charge à lui-même et les crises d'épilepsie auxquelles il est sujet étaient la cause de son renvoi de toutes les fabriques aussi bien que de l'administration des postes. Il se sentait de plus en plus malade. Il se trouvait à charge à lui-même et les crises d'épilepsie auxquelles il est sujet étaient la cause de son renvoi de toutes les fabriques aussi bien que de l'administration des postes.

LA GUERRE DE CHINE

LA RECHERCHE DU PRINCE TUAN

Londres, 23 novembre. — On mande de Shanghai au «Standard»: «Suivant des informations de source chinoise, 500 gardes du corps sont partis à cheval de Si-Gan-Fou, pour Ning-Hsia, en vue d'arrêter le prince Tuan.»

LA GUERRE DANS LE SUD DE L'AFRIQUE

Les câbles étant occupés par les Anglais, il faut se contenter de télégrammes officiels, plus ou moins censurés, que lord Roberts envoie presque journellement au War Office. Le généralissime annonce que le général Buller, en marche sur le Betsfontein, dans l'ouest de l'Orange, a rencontré Delarey avec un corps de huit cents à mille hommes et trois canons. Les Boers ont été dispersés et ont eu trois tués. Dans la même dépêche, le commandant en chef rapporte que Brakpan, localité située au nord-est de Vrijburg, du côté de la frontière ouest du Transvaal, a été attaqué le 24 par les Boers qui ont été repoussés.

PÉTITION DU PRÉSIDENT KRUGER

Le correspondant du «Daily Chronicle» à Vienne prétend savoir de bonne source, que M. Kruger a adressé à toutes les puissances une pétition dans laquelle il demande l'arbitrage sur les bases de la convention de La Haye. Deux puissances se seraient déclarées en faveur de l'arbitrage; toutes les autres, après un échange d'idées, auraient rejeté la pétition. (Sous réserve.)

LES TROUPES FRANÇAISES

Pekin, 23 novembre. — Les troupes françaises continuent l'évacuation du Petchili. Le 21 courant, une partie colonne, forte d'un bataillon, composée en majeure partie de soldats d'infanterie de marine et d'une section d'artillerie, a attaqué le village boxer de Boi Kieï Thon au sud-ouest de Pao-Ting-Fou. Le village, fortement retranché, résista quelque temps, mais les Boers l'abandonnèrent. Les pertes ennemies sont considérables. Du côté des Français il y a une dizaine de blessés, dont trois grièvement.

UN NAUFRAGE

New-York, 23 novembre. — S'échouant une dépêche de Manille, un croiseur anglais, le «Ojossun», surpris par un typhon, le 16 courant, en vue de Guahan, a coulé. Cinq hommes de l'équipage ont péri.

LA SEANCE SOLENNELLE DE RETRETE DE L'INSTITUT CATHOLIQUE DE PARIS

Paris, 23 novembre. — Aujourd'hui à trois heures a eu lieu à l'Institut catholique de Paris, 74, rue de Vaugirard, la séance solennelle de retraite, présidée par le cardinal

LA GUERRE DE CHINE

LA RECHERCHE DU PRINCE TUAN

Londres, 23 novembre. — On mande de Shanghai au «Standard»: «Suivant des informations de source chinoise, 500 gardes du corps sont partis à cheval de Si-Gan-Fou, pour Ning-Hsia, en vue d'arrêter le prince Tuan.»

LA GUERRE DANS LE SUD DE L'AFRIQUE

Les câbles étant occupés par les Anglais, il faut se contenter de télégrammes officiels, plus ou moins censurés, que lord Roberts envoie presque journellement au War Office. Le généralissime annonce que le général Buller, en marche sur le Betsfontein, dans l'ouest de l'Orange, a rencontré Delarey avec un corps de huit cents à mille hommes et trois canons. Les Boers ont été dispersés et ont eu trois tués. Dans la même dépêche, le commandant en chef rapporte que Brakpan, localité située au nord-est de Vrijburg, du côté de la frontière ouest du Transvaal, a été attaqué le 24 par les Boers qui ont été repoussés.

PÉTITION DU PRÉSIDENT KRUGER

Le correspondant du «Daily Chronicle» à Vienne prétend savoir de bonne source, que M. Kruger a adressé à toutes les puissances une pétition dans laquelle il demande l'arbitrage sur les bases de la convention de La Haye. Deux puissances se seraient déclarées en faveur de l'arbitrage; toutes les autres, après un échange d'idées, auraient rejeté la pétition. (Sous réserve.)

LES TROUPES FRANÇAISES

Pekin, 23 novembre. — Les troupes françaises continuent l'évacuation du Petchili. Le 21 courant, une partie colonne, forte d'un bataillon, composée en majeure partie de soldats d'infanterie de marine et d'une section d'artillerie, a attaqué le village boxer de Boi Kieï Thon au sud-ouest de Pao-Ting-Fou. Le village, fortement retranché, résista quelque temps, mais les Boers l'abandonnèrent. Les pertes ennemies sont considérables. Du côté des Français il y a une dizaine de blessés, dont trois grièvement.

UN NAUFRAGE

New-York, 23 novembre. — S'échouant une dépêche de Manille, un croiseur anglais, le «Ojossun», surpris par un typhon, le 16 courant, en vue de Guahan, a coulé. Cinq hommes de l'équipage ont péri.

SAVON PARIS-MÉNAGE

pour le linge

Paris-Ménage parfume, Paris-Ménage nettoie, Paris-Ménage purifie plus que tout autre savon.

Fabrication journalière: 100.000 pains.

Chronique Locale

ROUBAIX

De numéro comprenant six pages ne doit être vendu que OING centimes

TRIBUNAL DE COMMERCE DE ROUBAIX

Election du dimanche 22 novembre 1900, de dix heures du matin à quatre heures du soir, à l'Hôtel de Ville de Roubaix et à l'Hôtel de la Lanoy.

CANDIDATS:

MM. PROUVOST, Albert
WATINE, Paul
DUBLY, Henri
HUET, Charles

Juges suppléants pour deux ans:

MM. MEILLASSOUX, Gabriel
WICART, Victor
DAZIN, Alfred
MATHON, Eugène

Juge suppléant pour un an:

M. CAVROIS, Jean.

LE XXV ANIVERSAIRE DU CERCLE MILLITAIRE

— Le Cercle militaire de Roubaix fêtera le 25^e anniversaire de sa fondation, le dimanche 3 février 1901, avec beaucoup d'éclat.

Voici les grandes lignes du programme qui a été arrêté:

1. Messe à l'intention des membres décédés; 2. Réception au Cercle militaire après la messe, des délégations des sociétés militaires et patriotiques de Roubaix; 3. Dans l'après-midi, une fête au profit des œuvres militaires; 4. Banquet et soirée intime.

A PROPOS DU MARCHÉ A TERME

— Deux membres de la commission parlementaire des marchés à terme, MM. Meyer, président et Honoré Leguay, rapporteur, sont arrivés mercredi soir à Roubaix, venant du Havre, pour continuer leur enquête sur le marché à terme des laines peignées.

LE RAPPORT DU MAIRE POUR L'ANNEE 1899

— Le rapport du maire sur l'administration et la situation des affaires de la ville de Roubaix pendant l'année 1899 vient de paraître. Il contient des renseignements intéressants dont nous tirons profit pour nos lecteurs.

LA SOCIÉTÉ DU TIR NATIONAL DE ROUBAIX

— Cette société a tenu dimanche dernier en assemblée générale pour l'examen de la situation financière et la réélection du comité soumis annuellement à cette formalité. Ont été élus pour l'exercice 1900-1901: Président, M. Alphonse Galyde; vice-président, M. Florimond Provoyeur; secrétaire-trésorier, M. Arthur Duvaux; secrétaire-adjoint, M. Auguste Cateau.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— L'un des ouvriers de MM. Louis Derville et fils, entrepreneurs, s'est fait des contusions à la jambe gauche en tombant. Le blessé, Achille Laine, âgé de 40 ans, demeurant rue Jean-Bart, a été l'objet des soins de M. le docteur Derville qui lui a prescrit huit jours de repos.

LES ACCIDENTS DU TRAVAIL

— Dans la teinturerie-apprêt de M. Emile Roussel, l'un des dégraisseurs, Jean Cappen, âgé de 41 ans, demeurant rue de l'Épierre, à Wattrelos, s'est coupé au petit doigt de la main gauche en nettoyant un lambe de coton. Dix jours de repos lui ont été prescrits par M. le docteur Lepers.

SOCIÉTÉ DES BRONZES DE PARIS

— Membre fondateur, seul correspondant pour Roubaix et Tourcoing, DENIS GRAY, Grande-Place, TOURCOING, a été élu président de la Société.

ARTICLES DE CHAUFFAGE AU RABAIX

77401
GOUTEZ le délicieux Champagne BRILLAT-SAVARIN. — En vente chez M. Edouard Bernard Vannouehuyse, 12, rue du Collège, à Roubaix. — Quantités supérieures à partir de 300 bouteilles, rendu à domicile sans frais, au comptant sans escompte.

COMMUNICATIONS

A LA ROUBAISIENNE. — Aujourd'hui jeudi 23 courant à 9 heures précises du soir, réunion générale chez M. Bruno Dejonckhe. Présence indispensable.

MAISON DU TAPIS

2 et 4, rue de la Gare, Roubaix

Nouveautés en Linoleum fort, système Walton, largeur 2 mètres, 6 fr. 95 le mètre courant.

FABRIQUE DE MEUBLES EN BAMBOU, ROUBAIX

Grand choix d'ARTICLES pour CADEAUX

E. ROBACHE, 12, Rue de Nouveaux, ROUBAIX